



## Estudiantes de quinto semestre del programa de Medicina realizan el primer Congreso y Feria de Farmacología y toxicología del año 2024

Durante dos días: 08 y 09 de mayo, en el auditorio ASINORT, ubicado en el barrio La Cabrera de la ciudad de Cúcuta, se lleva a cabo el IV Congreso y I Feria de Farmacología y Toxicología bajo el lema 'Abordando desafíos de salud desde una perspectiva farmacológica'. Este evento, llamado también por sus organizadores y asistentes como la "Toxiferia" es una iniciativa que viene desarrollando el docente Gabriel Rincón Clavijo con los estudiantes de quinto semestre del programa de Medicina desde años atrás.

La 'Toxiferia' permite ofrecer al futuro profesional de medicina un espacio diferente al salón de clase para que logre afianzar y enriquecer su conocimiento mediante la interacción y exposición de ponencias referentes a estas temáticas. El docente promotor y encargado de la cátedra de Farmacología y Toxicología. Gabriel Rincón, declaró:

"Yo insisto y resalto la importancia de este evento porque la academia ya no es como antes, donde solamente el profesor iba a un aula con el recurso académico y era la admiración solo al docente. Hoy en día también hay que promover el desarrollo de las capacidades cognitivas del estudiante en un escenario".

El programa del evento tiene lugar en dos jornadas (mañana y tarde), las cuales cuentan con variedad de expositores y temáticas como Electrocardiograma y Toxicología, a cargo del estudiante Habsler Herrera; Cetoacidosis diabética euglucémica, a cargo del estudiante Álvaro Lobo; Shock séptico: "El enemigo ahora es mi aliado", por el estudiante Jorge Bonilla, entre otros más.

Además, en esta ocasión se expusieron una serie de stands con los toxíndromes que se pueden llegar a presentar en el cuerpo. El objetivo de



Estudiante Jorge Bonilla explicando su ponencia sobre "shock séptico: el enemigo ahora es mi aliado". Foto tomada por Derly Campillo.



esta estrategia es conseguir que el aprendizaje se torne mucho más dinámico, y a la vez lúdico, con la implementación de juegos llamativos de cada toxíndrome. Alejandro Guerrero, estudiante expositor en el stand referente al tema de Síndrome Anticolinérgico comentó:

“Estamos haciendo una parte didáctica para llegar al público. Rompemos la barrera del aula de clase, acá estamos expresando la creatividad, divirtiéndonos y haciendo una retroalimentación positiva sobre el Síndrome Anticolinérgico, que es muy importante, Norte de Santander es una región en la que se presentan muchos casos de este tipo”.



Estudiantes de v semestre en el IV congreso I feria de farmacología y toxicología. Foto tomada por Derly Campillo.

El director del programa, doctor Juan Antonio Palma Acosta, se mostró satisfecho con la presentación de los estudiantes y añadió: “Este congreso es una curva de entrenamiento para los estudiantes frente a la investigación, estudio y presentación de los temas que ellos mismos escogen como parte de su aprendizaje. Sirve como una actualización permanente en temas farmacológicos y toxicológicos para todos los estudiantes de la carrera de medicina”.

***Apoyo periodístico: Pasante de Comunicación social, Derly Campillo.***